



名古屋大須ロータリークラブ

WEEKLY REPORT

NO.879

<本年度クラブ会長方針>

ロ - タリ - 100周年を「職業奉仕で祝おう」

承認 1985年2月12日 例会日 木曜日12:30 例会場 名古屋東急ホテル
 会長 新沼 操 URL <http://www.nagoya-osu.org> e-mail office@nagoya-osu.org
 幹事 川畑 博敬 電話 (052)251-0181 FAX (052)251-0337
 事務局 460-0008 名古屋市中区栄4丁目6番5号 丸越ビル 6F



2004~2005年度
 R.I.会長
 グレン E. エステス・シニア

ロータリー親睦活動月間 第1019回例会

於 名古屋東急ホテル
 2005年6月23日(木)
 会員 67名

出席計算数 62名中 46名出席
 出席率 74.19%

前々回出席率 90.32%

「四つのテスト」

指揮者 勝野 隆
 ピアノ演奏 富板 玲子

パナー披露

神田 憲
 SAN NICOLAS DE
 LOS GARZ R.C
 メキシコ

新沼 操
 KURUNEGALA R.C
 スリランカ

DOWNTOWN
 OLONGAPO R.C
 フィリピン

吉田 隆彦
 東大阪東 R.C

ゲスト
 四年前の受入青少年交換学生
 ジャン・ユンチャン君のお祖父様
 ジャン・ジョンキさん
 (釜山南山R.C)

ニコボックス
 昨日ロータリー世界大会(シカゴ)より帰ってまいりました。新沼 操

又々奥さんの誕生日です。木村 光徳
 結婚記念月です。 荻葉 賢二
 近藤さんありがとう。 尾上 昇
 中根さん、丹下さん、伊藤さん、昨日
 はたいへんお世話になりました。得に
 伊藤さんバンカーありがとうございました。
 吉田 憲一

中根さん、今度は頂きますのでよろしく。
 丹下 信義

皆様に
 6月14日、6月22日まで、国際ロータリー100周年記念大会の開催地、米国のイリノイ州シカゴに行きまして参りました。昨日帰国の今日で時差ぼけが取れず少し話が変わりも知れませんが、よろしくお願いたします。

100周年世界大会は記念大会にふさわしく参加国161カ国、参加人員約1400人と発表され、日本人の参加は約300人と聞いています。私共大須ロータリーからの7人は、それぞれの立場で現地入りし、朝食会・本会と出席いたしました。本記念大会は会場の都合上3部制で、4時からの2部に出席いたしました。無理を押ししての参加でしたが、参加への喜びと幸を感じ、帰ってまいりました。

来年は、デンマーク・コペンハーゲンで開催される予定ですので、是非ご参加され、ご自身が国際ロータリーのロータリアンである事を実感してください。

今日は水の総まとめをする様にと川畑幹事に言われていますので、よろしくお願いたします。

卓話
 「まとめ」
 会長 新沼 操

今日を入れ、残り2回の例会中、今日水の総まとめをすることになりました。私は1999年10月19日に入会させていただきまして、毎例会特に初年度はほとんど欠席もせず出席いたしました。出席の目的の中に、毎回会長(当時白石さん)のお話は銀行関係の方でしたので、経済と金融についてのお話をされています。世間の狭い私は毎週出席のたびに勉強が出来ることで、入会前とは気持ちが変わりました。今、会長を拝命する経緯は別として、会長職を担当するに当たり、普段の雑学に少しいろはを付け話をする予定であります。

水に関係のある仕事上、資料が手に入るだろうと考え、又愛知用水にも興味がありましたので水に関連する話をする事になりました。本来水の話はもっと難しい機械的な装置の話を行う予定でしたが、私には悪友が多く私の気持ちも考えず、毎週一生懸命資料を集め苦労して話しても誰も聞いてはいない、だから適当にやればとアドバイスがありました。この様に私の足を引く張る友人もいた一方、水に関連する資料をいただく事も多くありました。伊藤先生には「愛知用水と不老会」の本をいただきました。時間の都合上内容のご紹介は出来ずじまいでしたので少しご紹介いたします。伊藤先生は内科の先生で、即ち不老会は医学会の方々の多い会で昭和36年6月に設立されています。「愛知用水と不老会」これが私にはよく分からなかつたのですが、内容を見てもみると愛知用水を木曾川からの導水を考える久野庄太郎さんが、愛知用水建設のあり犠牲になられた56名の霊を弔うため



ありましたが、歴代会長からいろいろご指導を賜った時、出来ればプリテンは続けて下さい。自分達が他のクラブ訪問の際必ずプリテンをいただき、我がクラブ訪問者に対して他のクラブと同じ様な状態が出来る様にとご指導を受け、顔に似合わず気持ちは素直です。その場でハイと返事をしてしまい、大変さは後で分かる事になりました。

水に関係のある仕事上、資料が手に入るだろうと考え、又愛知用水にも興味がありましたので水に関連する話をする事になりました。本来水の話はもっと難しい機械的な装置の話を行う予定でしたが、私には悪友が多く私の気持ちも考えず、毎週一生懸命資料を集め苦労して話しても誰も聞いてはいない、だから適当にやればとアドバイスがありました。この様に私の足を引く張る友人もいた一方、水に関連する資料をいただく事も多くありました。伊藤先生には「愛知用水と不老会」の本をいただきました。時間の都合上内容のご紹介は出来ずじまいでしたので少しご紹介いたします。伊藤先生は内科の先生で、即ち不老会は医学会の方々の多い会で昭和36年6月に設立されています。「愛知用水と不老会」これが私にはよく分からなかつたのですが、内容を見てもみると愛知用水を木曾川からの導水を考える久野庄太郎さんが、愛知用水建設のあり犠牲になられた56名の霊を弔うため

ありましたが、歴代会長からいろいろご指導を賜った時、出来ればプリテンは続けて下さい。自分達が他のクラブ訪問の際必ずプリテンをいただき、我がクラブ訪問者に対して他のクラブと同じ様な状態が出来る様にとご指導を受け、顔に似合わず気持ちは素直です。その場でハイと返事をしてしまい、大変さは後で分かる事になりました。

水に関係のある仕事上、資料が手に入るだろうと考え、又愛知用水にも興味がありましたので水に関連する話をする事になりました。本来水の話はもっと難しい機械的な装置の話を行う予定でしたが、私には悪友が多く私の気持ちも考えず、毎週一生懸命資料を集め苦労して話しても誰も聞いてはいない、だから適当にやればとアドバイスがありました。この様に私の足を引く張る友人もいた一方、水に関連する資料をいただく事も多くありました。伊藤先生には「愛知用水と不老会」の本をいただきました。時間の都合上内容のご紹介は出来ずじまいでしたので少しご紹介いたします。伊藤先生は内科の先生で、即ち不老会は医学会の方々の多い会で昭和36年6月に設立されています。「愛知用水と不老会」これが私にはよく分からなかつたのですが、内容を見てもみると愛知用水を木曾川からの導水を考える久野庄太郎さんが、愛知用水建設のあり犠牲になられた56名の霊を弔うため

ありましたが、歴代会長からいろいろご指導を賜った時、出来ればプリテンは続けて下さい。自分達が他のクラブ訪問の際必ずプリテンをいただき、我がクラブ訪問者に対して他のクラブと同じ様な状態が出来る様にとご指導を受け、顔に似合わず気持ちは素直です。その場でハイと返事をしてしまい、大変さは後で分かる事になりました。

水に関係のある仕事上、資料が手に入るだろうと考え、又愛知用水にも興味がありましたので水に関連する話をする事になりました。本来水の話はもっと難しい機械的な装置の話を行う予定でしたが、私には悪友が多く私の気持ちも考えず、毎週一生懸命資料を集め苦労して話しても誰も聞いてはいない、だから適当にやればとアドバイスがありました。この様に私の足を引く張る友人もいた一方、水に関連する資料をいただく事も多くありました。伊藤先生には「愛知用水と不老会」の本をいただきました。時間の都合上内容のご紹介は出来ずじまいでしたので少しご紹介いたします。伊藤先生は内科の先生で、即ち不老会は医学会の方々の多い会で昭和36年6月に設立されています。「愛知用水と不老会」これが私にはよく分からなかつたのですが、内容を見てもみると愛知用水を木曾川からの導水を考える久野庄太郎さんが、愛知用水建設のあり犠牲になられた56名の霊を弔うため

用水沿線各地より土を集め、観音500

体を作りご恩になった方々に配りま
した。その中にある先生がみえ解剖用
遺体の不足を教えられ、自らの遺体を
献体する事によって安心立命を得る
事が出来ると考え、さらに家族や同志
にも働きかけ、その輪が広がりました。

この様にして愛知用水建設に一番関
係の深かった久野庄太郎氏と不老会
がつながり、平成16年7月に不老会
創立40周年記念書が発刊され、その
本は当然内科の伊藤先生に渡しそれ
を私がいただく事になりました。

農民の悲願の導水計画から始まった
愛知用水建設は、国家事業ではありま
したが戦後の復興事業となりました。
さらに用水外にも多くの波及効果は、
土木技術、機械技術などに表れ、さら
に医学会、不老会創立と用水建設は愛
知県経済復興に大きく寄与すると共
に医学会発展にも関係のある不老会
のお話しでありました。

さて、本来の水の話しに戻りますと、
私共日本国民は早い時期から水と安
全はタダという時代を長く経験いた
しました。しかし今日ではその伝説も
無くなり、健康と長寿の言葉に変わり
水は味覚と健康になればと変化し、ガ
ソリンと同じ価格の水を毎日飲むと
言う時代が変わった一方、日本の現状
から見た水道水の普及率は平成12年
のデータで、人口1億2690万人に対
して平均96.6%、一番いい所は東京
100%愛知は5位で99.8%一番悪い所

は熊本の83.9%となっています。日本
の水道の現状は、明治初期のコレラの
全国的な蔓延などを背景に、衛生上安
全な水の供給を第一の目的とし感染
症の進入経路である港湾都市から整
備が始まり、大都市を中心に整備が進
み今日に至ると言えます。

水道事業は、日本の水道法に基づき
市町村公営を原則としており、民営の
水道は無く、地方公共団体の経営する
水道事業は公営企業で料金などの収
入による経営が原則となっています。
我が国の水道は、明治20年横浜市に
近代水道が布設され110年経過し昭和
30～40年代の急速な整備を経て大
部分の国民が安心して利用できるま
でに普及したのが現状であります。し
かし生活基盤、都市基盤として欠かせ
ない施設となった反面、震災や洪水対
策に施設の老朽化、良好な水源確保と
まだまだ諸問題に直面はしているが、
安全である上に健康のための水まで
が十分満たされた日本の水のあり方
について官民一体となり施設のコス
ト化、利用料金の低減化、雨水利用法
などを議論する時代が来た様な気が
します。

岩崎さんから「危機の惑星と水警鐘」
という講演の時の資料をいただきま
した。水の部分の資料によりますと
今世紀半ばまでの水不足は最悪、60カ
国70億人、最少でも48カ国20億人
現在約11億人が安全な水が飲めず
苦しんでいると記されています。特に

目についたのは、アフリカの危機とし
8億人に飢餓と記されています。
世界の人口別水の普及率を調べて見
ました。日本2000年人口1億2,683万人
2050年1億5,900万人普及率 現在
96.6%で人口が減るのでやや安全かな
ロシア2000年人口1億4,581万人2050年
1億1,450万人 普及率 現在99%
ここも人口が減っています。
アメリカ2000年 人口2億8,500万人
2050年 4億8,700万人 普及率 現在
100% 中国2000年 人口12億7,522万人
2050年13億9,518万人 普及率 現在
都市部は94% 全体で75%インド
2000年 人口10億1,684万人2050年
15億3,144万人 普及率 現在 88%
アフリカ この国全体の資料が手に
入りにくく、分かった部分のみ申し上
げますと、アルジェリア、水の普及率
は94%アンゴラ2004年度1,408万人に対
して水の普及率は38%以上、一部の
資料によるデータをお話ししました
が、私達愛知県民は、木曾川と愛知用
水に恵まれ毎日の水について、考える
事もなく安全な水を使用しています。
しかし、今世界のいたる所できれいな
安全の水を口に出来ない人たちが多
くいると言つことをもつと知るべき
かと思えます。昨年タイのエイズ孤児
施設に雨水利用のための施設建設へ
寄付をし、大変喜ばれたとメールがあ
りました。世界全体から見れば針の
穴ほどの小さな事でありませう。これか
らは輪をもつと広げそれが水の奉仕

となればと思えます。地球温暖化で地
球に生きるすべての動植物に変化が
出てきていることから、水を大切にさ
らに水に感謝する心を持つていただ
く事をお願いし、水の総まとめと致し
ます。

会長職を終えて一言
私にとって夢の様な大役を担う事
になりました。元来、中小企業の創立
者ですので、自分で計画し実行する
人の意見などを聞く事は少なく40年
間過こしてまいりました。

国際ロータリーの規則、大須ロータ
リーの会則に従い運営がなされ、各委
員会により企画され、実行していただ
きました行事は大変すばらしい内容
であつて心からお礼申し上げます。
奉仕と親睦を中心の活動にも、ややも
すると変化が生じる事もありました
が、会長経験者によるアドバイス、さ
らには横井さん、直前会長の吉田さん
などいろいろなお指導をいただきま
して無事1年間会の運営に当たる事
が出来ました。重ねて心よりお礼申し
上げます。ロータリーは人を育成する
と言われています。まさにこの1年間
の会長経験は長い人生にとって最大
の経験であつた様な気がいたします。

川畑幹事、全会員の皆様そして事務局
の皆様ご協力いただきまして大変あ
りがとございました。

次例会のご案内
第1021回例会 7月7日(木)
入会式
新旧会長幹事ハッチ交換
会長・幹事所見
会長 草野 勝彦
幹事 鬼頭 茂成

幹事報告

・2005・2006年度クラブアクセスブリー
開催のお知らせ

日時 2005年7月7日(木)
13:35～15:00

場所 名古屋東急ホテル
4F「栄の間」

・上半期会費請求書配布

・会員 太田 裕さんが6月18日に
退院されました。

・元会員 前田 勝夫さんより、2005年
大須マップ」2枚(うまいもの編
お買い物編)を頂きました。

・2004・2005年度新クラブ
名古屋屋敷ロータリークラブが

6月8日をもちまして国際ロー
タリーに承認されました。

・ロータリーカードに関する重要な
お知らせが届きました。



フリテン委員会
小澤 幸男・太田 裕・中根 了晟
鈴木 三郎・杉浦 令淑・大原 敏正